

La composition de notre bureau et notre conseil d'administration fait peau neuve !

Depuis le mois de février, notre asbl a changé de fonctionnement. Vous avez pu le lire lors de notre numéro d'avril 2017 (n°184).

C'est le 25 septembre dernier que j'ai été élue présidente de l'acn.

Je suis entourée d'une belle équipe qu'on appelle **le bureau** (qui assure la gestion de l'association) :

- Edgard Peters : vice-président, Directeur Infirmier de la FASD et président du CFAI
- Jacinthe Dancot : Secrétaire, représentante de l'enseignement, infirmière coordinatrice de la section Soins infirmiers de la HERS
- Olivier Gendebien : Trésorier, représentant les soins aigus, cadre infirmier au CH Valida
- Catherine Borgers : Coordinatrice interne de l'acn (qui assure le fonctionnement du siège social, lui-même composé de 3 employées)

Le **conseil d'administration** est composé de différentes personnes représentant toutes les fonctions infirmières et tous les milieux de soins : première ligne, soins aigus, soins chroniques, l'enfance, la santé mentale et l'enseignement. Il assure la prise de décision face aux débats et enjeux professionnels et de l'association.

En plus des membres du bureau précités, il s'agit de :

- Nadine Chard'Homme, représentant les soins chroniques : infirmière référente douleur aux Cliniques Universitaires Saint Luc, présidente de GIFD (Groupe des infirmiers (ères) francophones douleur)
- Elisabeth Darras, représentant le CPSI qui est membre permanent
- Kathy Delabye, représentant les soins chroniques : infirmière enseignante à la HE Vinci et secrétaire SIO (Société belge des infirmiers (ères) en oncologie)
- Yannick Dubois, représentant de l'enseignement supérieur catholique qui est membre permanent : directeur de la Haute Ecole Galilée-ISSIG
- Marie-Louise Fiset, représentant la première ligne : infirmière en Maison Médicale
- Catherine Gerardy, représentant les soins aigus : infirmière chef des soins intensifs du CHR de Verviers
- Patricia Menti, représentant le milieu de l'enfance : infirmière enseignante en pédiatrie à la HE Ilya Prigogine
- Christel Menozzi, représentante des soins aigus : cadre infirmier au CHU de Liège
- Jacqueline Orban, représentante de l'enfance : cadre infirmier et sage-femme du pôle mère-enfant au CHIREC



- Paul Sonkes, représentant de la santé mentale : Directeur infirmier et Paramédical au CH Valida

Ensuite nous avons une **assemblée de mandataires** de plus de 70 personnes représentants des infirmiers (employés et indépendants) bacheliers, brevetés, des aides-soignants, des DDI, des enseignants, etc....

Qui suis-je?

Je suis infirmière depuis 21 ans, diplômée du Parnasse-Deux Alice.

A la suite de mes études j'ai fait la licence en sciences de la santé publique à l'UCL, l'agrégation de l'enseignement supérieur(UCL), la licence en hygiène hospitalière (UCL), le certificat interuniversitaire en soins de plaies (UCL-ULB-ULG), la spécialité en soins palliatifs et enfin le CAPAES.

Mon parcours professionnel commença comme infirmière aux Cliniques Universitaires Saint Luc, ensuite cadre infirmier, directrice d'une équipe de soins palliatifs (Domus en BW). Après ces différentes expériences, je suis revenue dans mon école où j'enseigne avec passion à mes futurs infirmiers la chirurgie, l'hygiène hospitalière, la coordination de soins et la santé publique. J'y supervise aussi les stages.

Pourquoi l'acn?

Je me suis engagée au sein de l'acn en 2010 et j'ai été élue comme vice-présidente. Je me suis engagée pour fédérer notre profession de praticien de l'art infirmier. J'aurais rêvé d'un ordre infirmier semblable à celui du Canada afin de nous défendre de manière encore plus optimale mais j'ai découvert qu'à l'acn, via des mandats régionaux et fédéraux, nous avons une place à prendre pour défendre notre profession. J'ai eu la chance de pouvoir

rédiger pour le CFAI (Conseil Fédéral de l'Art Infirmier), en collaboration avec mes collègues francophones et néerlandophones, le fameux « profil de compétences de l'infirmier responsable en soins généraux ». Il nous permet d'expliquer aux politiques, aux publics, et aux patients que nous avons un rôle important dans la qualité et la sécurité du patient lors des soins. Nous pouvons être fières de notre profession.

Le combat n'est pas fini.

Nous sommes encore en train de travailler sur différents sujets:

- La description des différentes fonctions accessibles à chaque infirmier,
- L'avenir des spécialisations,
- L'avenir de la pratique avancée,
- L'utilité de prôner une seule filière d'enseignement pour les infirmiers (stop aux conflits entre les deux filières),
- L'utilité que les « nouveaux » infirmiers soient "épaulés" par des assistants de soins ou aides-soignants ayant une fonction et une formation plus adéquate face aux patients vieillissants, aux changements dans la durée de l'hospitalisation et à l'évolution des soins,
- La défense de la pratique des soins de l'infirmier à domicile et de son financement ;
- L'obligation de la formation continue pour tout infirmier afin de perfectionner ses connaissances et de partager ses expertises professionnelles entre collègues, ce thème sera aussi abordé au CFAI.

Tant d'autres sujets sont à défendre...

Je vous invite donc à nous rejoindre pour être toujours plus nombreux et

être **acteurs** de notre défense professionnelle et non à subir ce que le politique décide à notre place.

Le mot de la fin sera de remercier Paul Sonkes, mon prédécesseur, qui m'a appris le fonctionnement complexe des multiples associations infirmières mais aussi à gérer l'acn et à coacher.

Je suis donc prête à relever le défi pour VOUS.

Delphine Haulotte, 42 ans

*Votre présidente,
delphine.haulotte@vinci.be*

Delphine Haulotte



Présidente acn

Edgard Peters



Vice-président acn

Jacinthe Dancot



Secrétaire acn

Olivier Gendebien



Trésorier acn

Le nouveau CA de l'acn



**Nadine CHARD'HOMME - Jacinthe DANCOT - Elisabeth DARRAS - Kathy DELABYE
- Yannick DUBOIS - Marie-Louise FISETTE- Olivier GENDEBIEN
- Catherine GERARDY - Delphine HAULOTTE - Patricia MENTI -
Christel MENOZZI - Jacqueline ORBAN - Edgard PETERS - Paul SONKES**